

SAMEDI
2 juin 2007

DOUBS
N° 38977

FONDÉ EN 1889
De la Belgique
à la Suisse

L'EST RÉPUBLICAIN

www.lesrepublicains.fr e-mail: redaction.doubs@lesrepublicains.fr

B E S A N Ç O N

QUARTIERS

PLANOISE

Un avant-goût du pôle culturel

Aujourd'hui encore, les Bisontins peuvent venir visiter le futur centre Nelson-Mandela, qui abritera une maison de quartier, une médiathèque-bibliothèque et une cyberbase.



Abdel Ilah Riahi : « Un outil incroyable ! »

L'opération se poursuit aujourd'hui de 10 h à 17 h. Elle a commencé hier. Les Bisontins, particulièrement les riverains de Planoise, ont la possibilité d'aller visiter le chantier du futur pôle culturel et d'animation, situé 13 avenue Ile-de-France. Sur place, les architectes, mais aussi les élus et tous ceux qui feront vivre la structure, expliqueront comment fonctionnera l'outil. Et quel outil ! Jugez plutôt : sur 2.400 m², le bâtiment abritera la maison de quartier, une médiathèque-bibliothèque, une cyberbase, une salle d'activités physiques, des salles d'activités. Le tout sera en ordre de marche pour l'automne prochain. Les travaux de construction de ce pôle se font

dans le cadre du programme de rénovation urbaine de quartier. Ils ont débuté en février 2006.

Comme des coques de navire

Début de la visite. « Au départ, il y a eu un concours », expliquent Enri Chabal, architecte mandataire originaire de Grenoble, et Michel Kruzic, architecte associé de Pontarlier. « Cinq ont participé et ont présenté chacun d'eux projets : le premier intégrait le bâtiment existant, le second le rasait. Finalement, c'est notre projet intégrant l'ancien bâti qui a été retenu. » Le pôle culturel a maintenant pris forme. Ses allures ondulées, comme des coques de navire, l'intègrent



A l'intérieur, tout a été pensé pour le confort des usagers.

dans le parc urbain, respectent les cheminements. « N'oublions pas que tout cela se fait dans le cadre de la restructuration du quartier qui reliera Cassin et Ile-de-France. »

Intégration au menu, donc. Et furieuse volonté de faire joli. Petit exemple : comme le futur pôle est entouré d'immeubles d'habitations relativement hauts, le toit a été pensé comme une cinquième façade. A l'intérieur, tout a été conçu pour le confort des usagers. La salle de lecture, la grande salle polyvalente, la salle de sports se distinguent par leur luminosité. Et surtout, une vue sur le parc urbain. « Nous avons également beaucoup travaillé autour de l'acoustique, du confort vi-

suel », reprennent les deux architectes. Autre intervenant, Abdel Ilah Riahi, directeur de la maison de quartier. « Ce nouvel outil est destiné aux habitants aussi a-t-il été pensé en fonction de leurs besoins. » Et si la visite est libre ce week-end, c'est pour que chacun s'exprime avant la fin des travaux.

Diffusion et pratique culturelles

« Il s'agit d'un équipement exceptionnel », reprend le directeur. « Ce sera un lieu de vie et de rencontres avec, pour objectif une redynamisation du quartier. Il y aura de la diffusion culturelle avec des concerts, du théâtre, des conférences. Mais ce sera aussi un lieu de pratiques et

d'initiation pour tous, enfants, jeunes et adultes. Les associations pourront y venir. Et nous misons d'ores et déjà sur une ouverture du lundi au samedi... » Mais il faudra attendre encore un peu. Le pôle culturel et d'animation, qui sera baptisé centre Nelson-Mandela, devrait ouvrir en octobre. Le coût des travaux : 3.716.923 € HT.

● La visite se poursuit aujourd'hui au 13 avenue Ile-de-France, de 10 h à 17 h. Rencontres avec les élus et les personnels de la future médiathèque, maison de quartier et cyberbase. Durée des visites : 45 mn avec un départ tous les 15 mn. Verre de l'amitié à l'issue du parcours.

Eric DAVIATTE

Le cœur culturel de Planoise



Photo Arnaud CASTAGNÉ

Portes ouvertes sur le chantier du futur pôle culturel Nelson Mandela à Planoise, aujourd'hui encore. L'occasion de découvrir le complexe qui devrait être inauguré en octobre prochain. Sous l'enveloppe qui évoque des coques de navires, se dessinent une médiathèque-bibliothèque, des salles d'activités physiques et culturelles, une cyberbase, et des salles de convivialité. Investissement : 3,7 M€. ■ En Besançon (p.3)